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RÉSUMÉ : 

La cytométrie en Flux (CMF) est une technique d'analyse cellulaire qui a bénéficié des progrès 

de l'électronique et de l'informatique, permettant ainsi l’acquisition et le traitement de données 

sur des milliers de cellules en quelques secondes. Cette étude porte sur l’évaluation des 

performances de la technique simple plateforme volumétrique par cytomètre en flux dans la 

quantification des lymphocytes LTCD4/LTCD8 en nombre absolu, et la comparaison de ses 

résultats à ceux des deux autres techniques ; la technique simple plateforme utilisant des 

microbilles et la technique double plateforme utilisant le cytomètre en flux associé à l’analyseur 

d’hématologie. La présente étude a été faite sur 19 échantillons, nous avons quantifié les 

LTCD4/LTCD8 des échantillons par les trois techniques mentionnées ci-dessus. Les 

statistiques obtenus ont démontré que la technique simple plateforme utilisant les billes donnait 

des résultats surestimés par rapport aux deux autres techniques qui avaient des résultats 

approximativement rapprochés, compte tenue de la pandémie qui a surgit lors de notre étude, 

nous n’avons pas pu constater quelle hypothèse pourrait expliquer cette surestimation, quelques 

paramètres importants n’ont toutefois pas été évalués dans cette étude comme la linéarité, la 

reproductibilité et le nombre d’échantillons qui était relativement faible. La technique 

volumétrique simple plateforme par cytomètre en flux a donné des résultats satisfaisants, c’est 

une technique performante, rapide et facile à réaliser qui requiert une étude plus approfondie 

pour confirmer pleinement son efficacité et sa fiabilité. 

Mots clé : Cytomètre en flux, microbilles, quantification des LTCD4/LTCD8, technique double 

plateforme, technique simple plateforme, volumétrie.  

 

ABSTRACT:  

Flow cytometry (CMF) is a cell analysis technique that gained its benefits from advances in 

electronics and computer science, enabling the acquisition and processing of data on thousands 

of cells in a few seconds. This study involves the performance evaluation of the simple 

volumetric platform flow cytometer technique in the quantification of LTCD4 / LTCD8 

lymphocytes in absolute number, and the comparison of the results with those of the other two 

techniques; the single platform technique using micro beads and the dual platform technique 

using the flow cytometer associated with the haematology analyser. The present study was 

made on 19 samples; we quantified the samples’ LTCD4/LTCD8 by the three techniques 

mentioned above. The results showed that the simple platform technique using the beads gave 

overestimated results compared to the two other techniques which had approximately similar 

results. Given the pandemic that arose during our study, we were unable to observe which 

hypothesis could explain this overestimation; some important parameters were however not 

evaluated in this study such as linearity, reproducibility and the number of samples which was 

relatively low. The single-platform volumetric flow cytometer technique has given satisfactory 

results; it is a rapid, efficient and easy-to-perform technique that requires further study to fully 

confirm its effectiveness and reliability. 

Keywords: Flow cytometer, micro beads, quantification of LTCD4 / LTCD8, dual platform 

technique, single platform technique, volumetry. 


